



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 19 de Mayo de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+“Mis niños venden droga”.**

+“La Policía no puede registrar a los niños, y de esa forma no caigo presa”, indicó Rumualda, dueña de uno de los 117 expendios de drogas en la RAAN.

+“Qué voy a hacer, no tengo la forma legal para obtener dinero y darle de comer a mis hijos y nietos”, relató.

**+Nicas temen corrupción con partido bolañista.**

+Creen que la formación de un nuevo Partido Liberal afectará recursos del Estado.

**+Vinculan a Larrave con traficantes de dólares falsos.**

+Dueño de restaurante en Bluefields declaró en la Fiscalía que el subcomisionado Oscar Larrave protege a banda delincriminal.

**+Alcohol para movilizar vehículos.**

+¿Alcohol para movilizar un vehículo?, pues por muy extraño que parezca, el próximo año Nicaragua podría estar incursionando en la lista de países que producen combustible renovable, lo que se traduciría en ahorros para el país por el orden de los 10 millones de dólares en la compra de petróleo, según las estimaciones de la Compañía Licorera de Nicaragua S.A.

#### El Nuevo Diario

**+Negocio con cédulas.**

+ ULTIMA DE DOS PARTES.

+CSE se queda con nuevos cobros por reposición.

+A cien por cabeza, ya llevan más de medio millón de córdobas.

+Flamantes magistrados, además del castigo de reponer la cédula, le aplican precios de extorsión.

+ Según el Director de Cedulación, el exagerado cobro es «para que la cuiden mejor».

+Sin embargo, la inmensa mayoría de las pérdidas se da durante robos o asaltos.

**+Guías forestales en el Oriental.**

+Como ristas de meneíto.

+Membretes que autorizan cortar, trasladar y comercializar preciosas maderas se hayan en el populoso mercado, denuncia procurador ambiental.

+Hasta por docenas y sólo por mil córdobas.

**+TLC con EEUU se resquebraja.**

+Nicaragua puede salirse de negociaciones.

+EEUU se mantiene aferrado a sus subsidios.

+Arana: «Negociar, pero no a cualquier costo».

+Algunos países muestran debilidad y complacencia.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 2 -

### +«Muerte de peces es cáncer ambiental».

+Director del CIRA.

+«Síntomas de la naturaleza enferma producto de un problema mucho más grande y profundo».

+«Mal uso de la tierra, el desecho de las aguas negras sin tratar, y desórdenes en la aplicación de plaguicidas, tanto en el terreno tico como en el nica».

### Editorial

#### La Prensa

##### **Narcotráfico y Policía.**

“Una cosa es el problema de los cuantiosos recursos que se necesita invertir en la lucha contra la narcoactividad, y otra —muy diferente— es la integridad ética de los agentes y mandos de la seguridad pública. Éstos, independientemente de la cuantía de sus remuneraciones, están obligados a actuar de manera absolutamente honesta, o deberían marcharse a buscar otro empleo y otra profesión. Y quienes traicionen a su deber y su juramento de servicio deben ser rigurosamente castigados tal como manda la ley e indica la justicia. Para eso es necesario vigilar permanentemente a los vigilantes, una tarea que LA PRENSA cumple con sus investigaciones y denuncias y que debe ser apoyada por la opinión pública, el Gobierno de la República y la misma institución policial”.

#### Caricaturas



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Bases democráticas de la reforma electoral. (Julio Ruiz Quezada)**

“El Consejo Supremo Electoral, o como se llame en el futuro, debe reducir su tamaño y convertirse en una entidad funcional tecnificada para que pueda desempeñar su papel a cabalidad. Los mexicanos dieron en sus últimas elecciones una lección de cómo funciona un organismo de esta naturaleza, que sin ser un poder del Estado lleno de “honorables” magistrados, pudo dar a México un gobierno, producto de la voluntad popular a través de una aplicación transparente y pragmática de su Ley Electoral. En que Nicaragua necesita una nueva Ley Electoral que convierta al máximo organismo electoral en algo menos complicado, menos costoso, más reducido y menos politizado para que sea realidad la democracia electoral base de nuestro sistema constitucional.”.

##### **Lo del nuevo partido liberal estaba calculado. (Guillermo Ramírez Cuadra)**

“Ahora el Gobierno finalmente reveló su verdadera intención que es impulsar un nuevo partido liberal. Se ha percatado que necesita respaldo político pero está confundiendo esto con el respaldo de funcionarios, lo que no trasciende de los mismos, ya que carece de respaldo legislativo y de base. Hay que tener totalmente claro que aunque el vicepresidente forma parte del Poder Ejecutivo, él no gobierna pues la ley no le otorga facultades para gobernar desde ese cargo. Por lo mismo no se le puede vincular a las decisiones privativas del Gobierno y, más bien, hay que apoyarlo decidida y firmemente en su actuar y sus señalamientos que, como liberal y hombre de bien que es, formula”.

##### **Seis meses después... nada. (Roberto Ferrey)**

“Hace seis meses, el 8 de noviembre de 2002, la Corte Suprema de Justicia (CSJ) dictó la sentencia número 103 por la que declaró inconstitucionales varias disposiciones de la Ley Electoral. Aquella declaración de inconstitucionalidad invalidó la aplicación de las disposiciones específicamente señaladas en dicha sentencia, es decir no pueden ser aplicadas de nuevo, pues siendo contrarias a la Constitución Política carecen de vigencia legal alguna. En mi opinión aquella resolución de la Corte Suprema de Justicia avaló la urgente necesidad de revisar integralmente el ordenamiento legal electoral existente a efectos de superar requisitos y trabas que impiden el libre ejercicio de los derechos políticos fundamentales de los nicaragüenses; y asimismo consolidar el proceso democrático que requiere de una institucionalidad que deje en manos de los ciudadanos la decisión final sobre quiénes pueden participar en los procesos electorales, quiénes ejercerán los distintos niveles del poder político y a quiénes negar tal participación y/o elección”.

##### **¿Es posible un nuevo pacto Alemán-Ortega? (Mario Alfaro Alvarado)**

“La situación del Gobierno Bolaños está lejos de ser medianamente afortunada, porque debe hilar muy fino para mantener el equilibrio, aunque sus adversarios no las tengan todas consigo para romper ese equilibrio. Para decirlo en las propias palabras de Iósif Stalin, los sandinistas sostienen al Gobierno de Bolaños “como la cuerda sostiene al ahorcado”. Debo agregar que la cuerda la fabricaron los arnoldistas. La crítica es buena cuando contribuye a enderezar y corregir la política gubernamental; pero cuando es sistemáticamente necia, un estadista seguro de lo que está haciendo, debe desatenderla hasta obtener los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 4 -

resultados que se ha propuesto. Está por descontado que cuando son buenos y aceptables los resultados carecen de la virtud de convertir las críticas en elogios. Así es el género humano”.

### El Nuevo Diario

#### **Lucha de Clases y Reforma Fiscal. (Enrique Sáenz)**

“En fin, por encima de los tradicionales sectores económicos se imponen con claridad y contundencia los intereses de los grupos financieros, sin lugar a dudas, la fracción social dominante de nuestro modelo político y económico. Pueden llamarle como quieran, pero la reforma no es más que una manifestación de la lucha de clases que, a pesar de la inquisición ideológica y de los conversos, también goza de buena salud. En definitiva, la lucha de clases no es otra cosa que las pugnas entre los distintos segmentos sociales por el reparto -su propiedad o usufructo- de los recursos disponibles para el conjunto social. Esas pugnas (pugnas redistributivas en el elegante lenguaje de los neoinstitucionalistas) se desenvuelven en planos y mediante instrumentos institucionales, legales, políticos o violentos, en dependencia de la intensidad y naturaleza de las contradicciones, las correlaciones de poder y las características de los actores sociales. De esto hablamos cuando hablamos de reforma fiscal”.

#### **La consulta nos acerca la democracia. (Eduardo Alvir)**

“Durante su asamblea general anual efectuada en Malpaisillo en días recientes, la incidente Coordinadora Civil (CC), una instancia de coordinación, concertación y articulación de la sociedad civil, que participa activamente en los esfuerzos por alcanzar el desarrollo sostenible del país, aprobó, entre sus prioridades para este año, una propuesta que incluye la preparación de unas trescientas personas informadas del contenido de la estrategia económica gubernamental, antes de las consultas previstas por el Ejecutivo. Talleres de intercambio y capacitación y eventos de información, además de la elaboración de los documentos y materiales pertinentes, están siendo cocinados por la CC para el momento del anuncio oficial de la estrategia, tan esperada como las primeras lluvias después de una larga sequía. La mención presidencial de que la propuesta será sometida a una consulta pública es, de por sí, sumamente satisfactoria para los sectores civiles que están ávidos de participar e incidir en decisiones relacionadas con el desarrollo productivo del país como en este asunto, estarían inscritas en una voluntad de aproximarse a la solución del caos económico que afronta el país que, por la alta tasa de desocupados y el hambre reinantes, es preocupación de toda la ciudadanía”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+PLC y FSLN negocian a nuevos magistrados. (Pág. 3 A)**

+ René Herrera dice que sólo negocian con sandinistas y René Núñez expresa que lo harán con todas las bancadas.

+ Bancada Azul y Blanco aún está analizando candidatos a las nueve magistraturas de la Corte Suprema.

##### **+Pensiones deben otorgarse en edad de jubilación, dice Rizo. (Pág. 4 A)**

+ El vicepresidente José Rizo abogó ayer porque los presidentes y vicepresidentes reciban pensión una vez cumplidos los 65 años.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 5 -

### **+Bolañistas confían en aglutinar a liberales. (Pág. 3 A)**

+El secretario de Asuntos Políticos de la Presidencia, Alfonso Callejas Deshón, dio ayer su respaldo a la creación de un nuevo partido liberal, al considerar que el naciente movimiento de tendencia liberal tiene amplia mayoría sobre el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

### **+Falsificaciones salen a luz en conflicto de propiedad. (Pág. 6 B)**

+Escrituras públicas fueron adulteradas para ocultar delitos en la compra de la finca El Hular.  
+Propiedad fue comprada y vendida varias veces a precio ridículo.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Asamblea le entra hoy a «tajada de subastadores». (Pág. 3)**

+En comisión de asuntos económicos averiguarán cuánto se ha pagado en otras subastas.

+Diputada recomienda que productores se amparen ante la Corte Suprema de Justicia.

#### **+¿Una nueva utopía tropical?. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)**

+El Corredor Biológico Mesoamericano.

+Es una franja de paraíso en bancarrota. Se inicia en el Darién en Panamá y se extiende hasta la selva Maya, en el sureste de México.

+Los ticos hicieron el mejor negocio de su vida sin mover un solo dedo, y ahora su país se ha convertido en la Miss Turismo Ecológico de la región.

+A lo largo de esta faja habitan más de 40 millones de personas y se alberga cerca del 10 por ciento de la biodiversidad mundial conocida.

#### **+«Debilitados mercado interno y clase media». (Pág. 14 )**

+ Empresario analiza ley y estructura económica.

+ La falta de coherencia de las leyes con la estructura económica y social del país está provocando que el sistema no esté funcionando eficientemente, que se haya descuidado el mercado interno y que la ínfima clase media existente en el país esté debilitándose cada vez más.

### **Canal: 2**

Programa: Esta Semana

Conduce: Carlos F. Chamorro.

Invitado: Canciller Norman Caldera

Tema: Alcance de los juicios contra Colombia.

El canciller Caldera manifestó que es obvio que todo es una imprudencia que un juicio anterior es utilizado en los juicios posteriores, el argumento geográfico de Nicaragua en el caso de limitación y la razón que se puede dar en ese caso va a tener una influencia que los norteamericanos llaman "momentum". En el caso de Honduras, hasta el momento ha alegado básicamente argumentos históricos, sin embargo en la duplica tendrán que entrar en ambos, porque los momentos históricos a pesar que no son determinantes en el caso han sido rebatidos por nuestro país.

Nicaragua sacó a licitación, aquellas partes del territorio nacional donde los geólogos piensan puede haber petróleo. Las empresas licitaron en aquellas partes donde tengan más posibilidades. Eso es un asunto relacionado con las empresas, nosotros hicimos lo que teníamos que hacer, sacar la licitación. Tenemos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:45

PAG - 6 -

hechos contundentes en el caso de Colombia y en noventa días sabremos los resultados, agregó Caldera.

**Canal: Extraplus**

Programa: Desenguaracando

Conduce: Lic. Guillermo Córtez

Tema: Subasta de cartera y propiedades del BCN

Córtez señaló estar en total acuerdo con la subasta y la calificó como una medida excelente por parte del actual gobierno

**Canal: 2**

Programa: La Tertulia

Conduce: Edgard Tijerino.

Invitado: Edén Pastora

Tema: Trayectoria política de Edén Pastora.